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EDITORIAl.

Hien ann.go a , aqui estamos otra vez, rHsnuestos a

dar p,uerra,vereie que este es un numero sin duda un

tanyo atipico,es de menor tarilarlo y mas bRrato,el
motivo ee simple,debido a la necesidad de sacar el

numero en el salon,hemos tenido que reducir las

pa[(inas a la mitad por motivos de tiempo,por lo que
faI tan por tanto muchas secciones.

rara que no os quedeis con las ganas lo que se ha

ra,sera BaCRr inmediatamente despues del salon el

numero 4, ( o eI' 3 biB,ya se vera) asi recuperaremos

el tiempo perdido y completaremos las paginas habitu

ales.

PaBando a otra cOBa,el contenido del fanzine se

basa principalmente en articulos de opinion y una

entrevista a Walt SimonBon ( la primera parte l.
�obre el siguiente numero,poco que decir.�era un

especial post-salon y ademas entrarael articulo de

lobezno que debia haber entrado en este numero.

Sus dejo con la lectura y con ·un saludo.
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De pronto me siento y armada de un boligrafo me planto
ante un blanco y virGen fOlio,mi mision,romper BU pureza y
rellenarlo de feas e innobles manchas de tinta.¿ El tema 7

,Watchmen,y la pregunta es.¿ Que puedo decir de Watchmen
que no se haya dicho lla 7 ••• no hay respuesta,la solucion
es inequivoca,simplemente debo decir lo que pienso ( cosa

que no siempre es facil,una cosa es pensar algo y otra

expresarlo ). y ¿ que pienso de Watchmen 7,mis sentimientos
son confusos,cuando adquiri el primer numero y acabe de le
erlo me dejo fria,no me identifique con el dibujo ( Gibbson
nunca me ha gustado ) y no pude formar una opinion solida
del guion.Ni me gusto ni no me gusto,pero entonces compre
2 el 3 el 4 y poco a poco fui quedando cautivada,el dibujo
pare cia fluir y mezclarse con el guion complementandolo
perfectamente,el ambiente sordido de la coleccion no era

desagradable,la vileza de algunos personajes era tolerable,
todo parecia necesario en el am�lio esquema de la historia

,poco a poco la intranscendental e inocua espera de los

primeros meses,se convirtio en frenetica impaciencia,ansi
ando la salida del nuevo numero,y de promto,como quien no

quiere la cosa,sale el numero 12.0h tragedia,la coleccion

llega a BU fin,completo la lectura y me pongo a pensar.
¿ Es satisfactorio el final 7

¿ Quien tiene razon 7 ¿ el fin

justifica los medios 7.El que
una coleccion te haga pensar
denota de por si BU calidad,
dejando de lado las preguntas,
aparece en mi un sentimiento de

hondo incorfonmismo y no por que
la coleccion no me haya gustado,
si no por que cual adicta a la

droga necesito mae,mucho mas.

Entonces releo algunos episodios
y repaso los articuloe de comple
mento.Entoncee redescubro Watch-

men,veo mas alla de la primera lectura ,y solo una palabra
sale de mis labios;maravilloeo.Como ya dijera una vez Guy
Gardner "yo no soy un Green Lantern, soy el Green Lantern."
al igual deb€ria decirse,"Watchmen no ee un comic,es el

comic.
::Ainoa-



 



INTERVIEW

----

j'
! il. continuacion,os ofrecemos una entrevista a Walt

Simonson sacada del L:arvel l,ge magazine nums 62 que

nos a parecido muy interesante.

Los vengadores se preparan para muchos cambios cuando

Walt Simonson coje el timon del guion en el numero �9I.

Cualquier fan que recuerde el trabajo de Walt en

Thor,puede atestiguar esta declaracion.Marvel Age �;agazine

ha perseguido a \'Ialt,para conseguir esta entrvista en

exclusiva.

M.A.M - Walt,una vez convertiste a Thor en rana,por favor

dinos, ¿ que tienes en cartera para los vengadores ?

W.S- bien,mi primera idea es la de realizar una portada

con todos los vengadores alineados como bolos en sus trajes

de superheroes,todos en ranas.Estuve hablando con gente con

gente con mas sentido que yo y me parece que no voy a hacer

lo ( al menos en el primer numero ).

Empiezo en el numero 29I.El numero 300 esta al caer.Es un

gran numero,y los grandes numeros suelen ser grandes capitu-

10s.Me gusta hacer grandes numeros,halgo de gran importanci�

Estoy empezando una linea argumental,en la cual se vera

la caida de los vengadores.Esen�ialmente los vengadores

veran reducir sus filas�sta el punto que en el numero 297

no habra ni un solo vengador.Los vengadores plegaran en el

numero 296,y en los'numeros siguientes que pasa cuando no

hay v�ngadorea.Empez� a hacer volver al equipo en los tres

numeras siguientes,claro esta sera una alineacion revisada.Un

antiguo miembro retomara en el numero 288 como el unaee

vengador y reclutara a otro antiguo miembro,juntos intentaran

volver a unir las piezas.

Esta linea argumental estara incluida ea la sags
" HelIon

Eart�" de las colecciones de mutantes,

De cualquier modo,Weezie ( Louise Simonson) y Chris

( Claremont) tienen mucho material preparado,del cual no

puedo revelar nada.Pero intento que ese argumento envuelva

al numero 300 de los vengadores.
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Despues de esto pienso reducir el numero de miembros.Habran

antiguos y nuevos miembros.

li..A.1rl -¿Haras' las portadas de los vengadores?
W.S- Solo bocetos de cUbiertas,desde la escuela si hago

un trabajo,me gusta hacer tanto el exterior como el interior

( trabajo artistico ) ,pero actualmente ambos estan hechos

por �non Busceroa y Tom Palmer.

�.A.I,j -¿Cuando fue la primera vez que e scribiste comics?

V1.S- La primera cosa que escribi fue Batlestar Galactica,

y tambien dibujaba,fui el escritor y dibujante en cuatro de

los cinco ultimos numeros.Ahora me he dosificado para escri

bir un titulo y dibujar otro.

¡,'.A.M -Este es Factor-x, ¿Cuales son las ventajas de

trabajar de una manera tan cercana al escntor de la se�ie?

W.S- Bien,me ahorra un montan de billetes de expresos

federales,pero desde luego puedo tener immediatas y persona

les aclaraciones sobre los argumentos.Pienso que esto hace las

historias mas claras.Podemos trabajar y volver atras continua

mente si es necesario y criticarnos mutuamente de una manera

constructiva,cosa por otra parte muy conveniente.
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M.A.�-¿Estas contento de guionizar una coleccion y de dibu

jar otra,o preferirias ser el artista completo de un solo

titulo como ya hicieras en Thor?

W.S-Es dificil de decir,me gusto mucho escribir Thor para

Sal Buscema en el dibujo,porque me gustaba El trabajo que

estaba haciendo tuve unas relaciones de amistad con Sal y pi

enso que lo conozco mejor de haber trabajado con elSal es uno

de los muchachos cuyos comics leo de antes de entrar en el

negocio.Fue muy agradable trabajar con el.En el mismo modo

espero conocer mejor a Jhon Buscema a traves de los vengadores

eel' tambien todo un regalo poder trabajar con el y me alegro

muchisimo.Claro esta,es distinto cuando te escribes tus propi

as historias.La diferencia es que no escribo tan complicado

cuando lo hago para mi mismo que cuando lo hago para otro.Tien-

40 a hacer mas simplificaciones en los argumentos cuando escri

bo para mi mismo, se lo que puedo hacer. Hasta ahora nunca habia

dibujado o-escrito una coleccion basada en un grupo,pero en

Thor tuve que hacer juegos malabares y mucho argumento hasta

que consegui un caracter unitario una personalidad.

M.A.M- Convertirse en dibujante,¿como afecto esto a tu ma

nera de escribir?

W.S- La mayor ventaja es que soy capaz de proveer a los

dibujantes material visual,mientras que otros escritores sin

un entrenamiento artistico ,no son capac.es. de establecer una

escena visualmente.Lntento proveer a los dibujantes argUmento

para dibujaz aquello que buscan dibujar,miro a mi artista lo

calibro hasta ver que es lo que puede hacer,y que le gusta ha

cer,e intento trabajar en esta linea.

Estoy haciendo una historia del Doctor Extraño para el �ar

vel Fanfare que Dave Gibbons esta dibujando.LLame a Dave y

hable con el,y descubri que el Doctor es un personaje que el

siempre busco dibujar.Busco dibujar la casa de Doc en Greenwich

Village;busco dibujar las siniestras dimensiones de Dikto;

busco dibujar algunos ambientes caprichosos,llenos de atmos

fera ( ya saben lluvia,niebla.)Pienso que viniendo de los

Watchmen, no tenia ganas de dibujar muchas perspectivas y edifi

cios.Tenia ganas de escapar de eso una temporada.



 



Naturalmente le construí una historia alrededor de estos

parametros.No quiero decir con esto que Dave vino y me dijo

"quiero esto especificamehte".Simplemente me dijo que es lo que

le gustaria dibujar.Entonces he intentado escribir una historia

que oapturaee eetoe aspectoe.No se si lo he conseguido,al menos

se aleja de dibujar edificios y todo eso,pero es un compromiso.
Estaba maravillado con ello,y me dio loe bocetos en una

semana y eran absolutamente maravillosos.

Pero este es un caso donde he confeccionado especialmente
para sacar provecho de lo que el artista

quiere hacer.De esta manera se que el

p.edo estar seguro que el artista es

entusiasta con el proyecto.

M.A.M-¿que es lo que te ha llevado a

los vengadores?
'oV.S-Esta es una pregunta dificil de

contestar,pienso que lo mistico es lo

principal por encima de nada.No he segui

do la coleccion ultimamente,al menos no

mucho.Para mi los vengadoree estaban en

un gran nivel cuando Roy Thomas lo escri

bia con los lapices de Jhon Buscema y la

tinta de Tom Palmer.rxeorge Klein tambien

hizo un buen trabajo entintando a Jhon,en

cualquier caso Jhon hacia un bt\en trabajo

con grandes figuras y paneles,pero histo

ria Surtur/ymïr "Fire and Ice" ,y la

introduccion sobre la vision en "ueath I

be no proud" ( es esta una gran historia)

pienso que sera muy agradable trabajar

capturando ese ambiente para mi.No pienso

retomar las historias de Roy,pero eran

historias poderosas sobre personajes poderosos.Y pense,"hey

voy a escribir algo de Thor otra vez."



Esta sera,no una seccion como las de los demas fanzines

.Todo y que procuraremos hacer comentarios sobre las nove

dades que salgan al mercado,iremos mas alla e intentaremos

dar opiniones,cifras,listas,puntos de venta etc •••

Hoy empezaremos hablando de Scarce:

Scarce es un fanzine frances especializado en comic

americano ( se llaman a si mismos u Scarce,el fanzine al

gusto americano u).En Francia el mercado de yanki,es un

tanto extraño,todo y que hay bastantes co�ecciones lanzadas

la calidad suele dejar bastante que desear,mala calidad,
falta de paginas respecto de los originales ( hasta 4 y 5

por historia ) e interrupciones y cambios inexplicables en

la publicacion.Por todo eso los franceses han de hechar

mano mucho a la importacion.
Sarce,es puee un fanzine integrado en esos circulos de

importacion principalmente,y son unoe

circulos de gran influencia,siendo

Scarce una publicacion lujosa,de gran

calidad grafica y literaria.Consta

principalmente de secciones de opini
on muy interesantee y de noticias eo.

bn.·ne1l'edade.,la influencia de eeos

circulos de importacion es muy grande
centralizada principalmente por edi

ciones Deese,atryendo a sus tiendas

a personajee tan importantes como

Alan Moore,Bill Sienkiewickz,�chaei
Zeck,MDebius ( eete ultimo con.mas

razon de ser) ,siendo estos entre

vistados directamente por los colabo

radores del fanzine ( que envidia ).
Es puee como os digo un fanzine

intereeantisimo, completisimo etc •••

su llOico defecto es el precio,22fran
cos ( unas 440 ptas ) os lo recomen

damos muy sinceramente.



Loe intereeadoe en eaber como suscribiree que eecriban

y se lo diremos.

Ahora repasaremos lae ultimas novedadee.

JOKER numQ I: Este ee un fanzine de Comella, que consta

de noticias �el D.C comentarios articulos âe informa

cion,etc ••• Los que esteis interesados escribid a:

Jaime Gallego Rivas

C-Caoba numQ3 102-3.
Cornella de II Barcelona

MAR. .WORLD num2 I:Fanzine tambien de Cornella dividido

en noticias, articulos,pasatiempos,chistes,fichas,v�tacio
nes etc ••• Para pedirlo,escribid a :

Jorge Perez Lopez
C-Caoba numQ3 72 II

Cornella Barcelona.

y l+a que veo la oportunidad,me gustaria hacer una

llamada a la solidaridad y al sentido comun,po�ue me pa

rece tonto que una gente que se conoce que tienen los mia

mos gustos hacia el comie,y que Bon veeinos,en vez de

aunar esfuerzos loe dispersan y crean dos Fanzines en vez

de uno mae unificado y con mas fuerza.
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1'engo en mis manos un nume r-o âel �r.B.O y ¿ que veo ?,
que junto a las viejas jeyas se han colocado algunas histo
rias la mayoria de las cuales sirven simplemente de relleno
de poca calidad y con un monton de autores extranjeros,en
vez de fomen�ar la cantera españcla para crear un nuevo
T.B.e con nueVas glorias de la historieta nacional,en fin
un desastre.

Otro tema:quiero dejar bien claro que lo que esta haci-
endo Forum desde hace un tiempo con obras como La Masa,
Daredevil O Estela Plateada ( sin mencionar el mismo Power
Pack) es una aberrante falta de sentido comun tacto y

de esta cosa,hay quien se atreve a

dudar de la �eracidad de los fanzines
¿ Pero que se habran creido?S1 hay algo
que no soporto son las declaraciones sin sentido,
por que los fanzines siempre dicen la verdad,si alguien
miente o engafis son lss grandes compañíss ¿ vale ? o sea

que a callar.



¿ Que es eso que vuela raudo por el cielo ?,¿ es un paja

ro ? ¿ es un avion ?,no es es ••• ( el imperterito traneeunte

echa mano de eu liho'e who y grita al viento complac icio )

es Superman.Eso debia pasar con super antes de la etapa Byr

ne.El problema estaba en la bajada de "audiencia".La colec

cion estaba en unos niveles ultrabajieimos de ventas y pare

cta que las tierrae del valhalla eeperaban en sue tiernae

entrañas que,el,en otros tiempos glorioso,Superman,fuera a

dar con sus huesos en sus mitologicas tierras.La luz de

alrma tintinea entonces en los ojos de loe capo.di capo de

D.C, se reunen parlamentan,y en eso que aperece Byrne,la

gente rumorea el fan se muerde las uñas,todo tipo de espe

culaciones gira en las mentes de los aficionados y de pron

to se da el gran paso las rotativas se paran,las colecciones

se cillrran y se deja el paso libre a"The llIan of Steel" obra

con intencion renovadora con tinte conciliador.con respecto

al lector obra que intenta actualizar la un tanto anticuada

formula Superman,obra que ni rompe esquemas dentro de la

historia del comic,que tampoco nos enseña nada nuevo de

Byrne,pero que cumple con su funcion principal la renovacion

de Superman en un recien renovado universo D.C.Hasta shi

perfecto,la coleccion vuelve a vender, las criticas se funden

en continuos y empalagosos alagas y nadie se atreve a decir

nada en contra de la obra del autor de mocia,pero en el fondo

nadie esta raalmente deslumbrado,a nadie a calado hondo eeta

obra ( que pretendia ser maestra)de Byrne y muy pronto deja

de hablarse de"The 1>ian of Steel .. ·• Y es que cuando Byrne hace

algo ese algo es comprado,pero nadie la discute'( pobre de

el ) pero en el �ondo Byrne,aunque de calidad media alta

siempre que trabaja,nunca a hecho verdaderas obras maestras,

( o muy pocas ) sobre tocio en cuanto a guion se refiere,y su

"Man Etc •••
"

no pasa de eso,medio alto,

Quiza el problema para Superman :vuelva ahora que su

resucitador ha huido de la coleccion ( vete a saber porque

esta por ver claro,pero creo que si Superman se ha mantenido

t�to en la etapa Byrne,como de ahora en adelante eera solo

'por el culto al idolo ( a Byrne y a Superman ).
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esto se acabo por hoy,
os esperamos dentro de muy poquito .•

No falteis a la cita, y recordad.

escribid

escribid y no pareis de escribir, hasta que os salga
humo del boli.



Revista realizada si afan lucrativo etc ••• etc •••

Copyrights varios de los de siempre,bla bla bla,
bla bla bla.


